

La Opinión

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono, 72-336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCÍA REVENGA

UNA MISION TRANSCENDENTAL

Mañana empezarán a funcionar los nuevos Ayuntamientos, que han sustituido a las organizaciones municipales, nombradas por la Dictadura. La constitución y dinamismo de estas entidades, renovadas por el Gobierno del general Berenguer, es la prueba, casi definitiva, de que el sistema de las excepcionales dictaduras, ha desaparecido por completo. Para llegar a esta realidad absoluta, es preciso que actúe el Parlamento. Cuando las Cortes se hayan abierto y funcionen, podremos decir seguramente, que del régimen instaurado el año 23, no queda ni el recuerdo. El deber que han de imponerse los flamantes Municipios españoles, es trabajar, con ahínco y bríos, para reconstituir el crédito y vigorizar el espíritu de cada corporación municipal. Olviden todos los elementos que las constituyeron el carácter circunstancial de sus nombramientos. La accidentalidad de los nuevos alcaldes y concejales, no debe pesar en el ánimo de ellos, como un lastre, sino alentarlos y estimarlos en la labor que tienen que emprender, con verdadera urgencia. Han de ir a sus puestos, convencidos de su responsabilidad, seguros de que su gestión es de indiscutible trascendencia, en estas circunstancias, en que recogen el caudal que les legaron, manos dilapidadoras e ineptas, incapaces para ejercer una acción útil y positiva. Los nuevos rectores municipales están obligados, ahora más que nunca, a intervenir activamente en sus cargos, procurando acrecentar la herencia, con medidas de honrada administración, sin eludir tampoco los problemas de orden espiritual, que dejaron sin resolver sus antecesores, con demérito de la más estricta justicia. Graves entorpecimientos y numerosas vulneraciones legales, han de descubrir, sobre todo en la administración rural—los actuales Ayuntamientos. Han sido muchos años de vida, sin fiscalización de ningún género, los que han soportado estas pequeñas corporaciones, envenenadas por el peor de los caciquismos. Pero esto no debe ser un dique sino un estimulante para que el deber sea cumplido, sin temor a nada ni a nadie. Es una cuestión vital para España, que la normalidad de sus municipios—base de toda su dinámica política y social—se restablezca. Sin ellos, no es posible iniciar un seguro proceso de robustecimiento nacional ni emprender una jornada de higienización pública, dentro de las instituciones. La base de toda ética política, reside en los Ayuntamientos. Esta es la misión imponderable y urgente, que han de cumplir, sin desmayos, los nuevos alcaldes y concejales, que empezarán a funcionar mañana mismo.

ECOS DE SOCIEDAD

Ha llegado a Madrid, donde se propone pasar una temporada con los marqueses de Argelita, la bella señorita Mercedes Montolin, perteneciente a distinguida familia catalana. *** En la iglesia de San Jerónimo el Real se ha verificado la boda de nuestro particular amigo don Ambrosio Godoni con la bellísima señorita Juanita Valentí. Asistió a la ceremonia del enlace numerosa y distinguida concurrencia, que fue luego obsequiada con un té en el Hotel Ritz. *** Ha llegado de Barcelona la marquesa de Barará y de la Manresana, que pasará unos días con sus hijos, los condes de Castilho. *** Se encuentra en Madrid la duquesa de Santángelo, marquesa de Sentenat. *** De París ha regresado la señorita Margarita Pedrosa, hija de los condes de San Esteban de Cañongo. *** A Sevilla regresó el marqués de Tablanes con sus hijas, Gracia y Manolita. *** Después de realizar con varios amigos extranjeros una excursión por el alto Nilo, ha regresado a El Cairo don José Sartorius, hermano del conde de San Luis. *** El embajador de Portugal y la señora de Mello Barreto han invitado a sus amigos para una fiesta que se celebrará en la Embajada, hoy, lunes, a las once de la noche. *** Entre los bailes de trajes de se anuncian para el próximo domingo de Carnaval, figura uno organizado en su residencia por la marquesa de Reinosa. *** Ante el duque de Miranda, y con el ceremonial de costumbre, han jurado el cargo de gentilhomme de cámara con ejercicio y servidumbre, el duque de Bailén; de cámara

COMUNISMO

Cierre de minas
BERLIN, 24.—La administración de las fábricas Gute Hoffnung, de Oberhausen, ha pedido a la Regencia autorización para cerrar diversas minas y despedir a 2.000 obreros, justificando esta medida con las malas condiciones de venta y la amenaza de los elementos comunistas.

Una moción
BERLIN, 24.—El grupo parlamentario comunista de la Dieta prusiana ha presentado una moción de censura contra el ministro del Interior de Prusia, por haber ordenado la disolución de la Asociación de Combatientes Rojos y la prohibición comunista-antifascista y haber prohibido las reuniones al aire libre.

Propaganda
LONDRES, 24.—Se confirma la noticia de haber sido hallada en el cuartel general de los comunistas en Puerto Alegre (Brasil), numerosa documentación de propaganda, en la que se trata de inducir a los militares a la desobediencia.

Como consecuencia de este registro se practicaron varias detenciones, entre ellas la de un súbdito ruso.

La vigilancia de una Legación
OSLO, 24.—A petición de la Legación soviética ha sido retirada la Policía que la custodiaba como medida de previsión.

Las persecuciones en Rusia
BELGRADO, 24.—El patriarca de la Iglesia ortodoxa dirigirá un llamamiento a todas las iglesias ortodoxas en favor de la iglesia rusa, perseguida por los soviets.

La Conferencia naval

Optimismo de un ministro
LONDRES, 24.—El ministro de Hacienda, señor Snowden, hablando anoche en Huddersfield ha manifestado que la Conferencia naval que se viene celebrando en Londres, llegará a un feliz resultado respecto al desarme, aunque en algunos momentos parezca que se crea una situación difícil.

Se llegará a conclusiones internacionales que beneficiarán a todos los países, reduciendo sus gastos de un modo considerable.

Regreso a América
LONDRES, 24.—Como consecuencia de una enfermedad que padece desde que llegó a Inglaterra, ha tenido que regresar a su país el vicealmirante Hilary Jones, uno de los más caracterizados miembros de la Delegación norteamericana en la Conferencia nacional.

Su ausencia ha sido muy sentida.

Los submarinos
LONDRES, 24.—Se asegura que en las reuniones que viene celebrando los técnicos para tratar de los submarinos, que como se sabe es uno de los puntos más delicados, de la Conferencia, se ha venido estudiando la manera de humanizar su empleo durante la guerra; pero nada se ha dicho entre los peritos de limitar su tonelaje.

Mussolini ha aprobado la gestión de la Delegación italiana
ROMA, 24.—El jefe del Gobierno recibió ayer en el Palacio de Venecia a los ministros del Exterior, señor Grandi, y de Marina, señor Sirianni, los cuales trataron acerca de la Conferencia naval de Londres.

En el curso de la conversación, que duró dos horas, el jefe del Gobierno expresó su aprobación por la gestión realizada por la Delegación italiana.

ra con ejercicio, don Fernando Urruela, don José Cubiles Blanco y el conde de Baynoa; de entrada, don Buenaventura Muñoz García, y de casa y boca, don Manuel y don José Canales y Carvajal, don Eladio Valdenegro, don Agustín Pérez Soldevilla, don Francisco de Asín Medina y Sotó y don Joaquín de Abreu e Iturbide, y de mayoromo de semana don Ramón Jorge Dalmay y Falcés.

Hoy, festividad de San Matías, celebrarán sus días los marqueses de Dos Hermanas y de Ugena.

El 25, festividad de San Cesáreo, lo festejan el marqués de Casa-Torres y los señores Sáenz de Heredia y Sanz Tovar.

Y el 26, San Alejandro, será el santo de la condesa de Torres, del marqués de Santa Cristina, de nuestro embajador en Washington, señor Padilla, y de los señores Grouzard, Pardiñas, Mon y Landa, Moreno y Guzmán.

En la finca El Asiento, propiedad del conde de Casa Ponce de León, se ha celebrado una animada montería, en la que se cobraron 45 venados y seis jabalíes.

Se encuentra enferma la esposa del ministro del Ecuador en Madrid, señora de Crespo Ordóñez.

Comentarios de la Prensa francesa sobre el gobierno Chaumemps

LONDRES, 24.—La mayoría de los periódicos de París coinciden en sus relatos al tratar de los comentarios que se hacen a la solución de la crisis francesa. Los miembros del grupo de la izquierda democrática y radical socialista no ocultaban sus satisfacción al ver vencidas las dificultades que se presentaron a Chaumemps para formar Gobierno.

La distribución de carteras ha sido bien acogida por dicho grupo, especialmente las de Guerra, Marina y Hacienda, recaídas en René Besnard, Albert Sarraut y Dumont, respectivamente.

Los miembros del grupo Unión Republicana, si bien han demostrado gran satisfacción al ver resuelta la crisis ministerial más pronto de lo que esperaban, porque su prolongación hubiera sido nefasta a los intereses de Francia, no han podido prescindir de dirigir a Tardieu un homenaje de simpatía y de adhesión a su política general, y otra a Chéron por la ingrata tarea que desarrolló con mucho talento.

Confían en que el Gobierno pueda continuar con éxito su intervención en la Conferencia de Londres.

A pesar de todas estas consideraciones, se cree que la lucha de pequeños partidos dentro de las Cámaras ha de hacer tan difícil la vida de este Gobierno como lo fué la del anterior, continuamente expuesto a una votación adversa, como lo está el recién formado, por no contar con una mayoría leal en las Cámaras.

Esta tarde se han reunido los ministros, fijando los términos de la declaración ministerial, en la que se hará un llamamiento de concordia a los partidos parlamentarios.

Hoy, lunes, será redactada y sometida a la aprobación de Doumergue, y el martes leída en el Parlamento.

Las Delegaciones francesas en las Conferencias de Ginebra y Londres

PARIS, 24.—En cuanto le sea posible, el nuevo Gobierno se propone nombrar las Delegaciones que han de asistir a las Conferencias de la tregua, de Ginebra, y naval, de Londres.

Irán a la primera, Bonnet, ministro de Comercio y Chapeladaine, subsecretario de Agricultura.

A la Conferencia naval volverá, desde luego, M. Briand, a quien acompañará el ministro de Marina, M. Albert Sarraut, que ya en 1922 defendió hábilmente la tesis francesa en la Conferencia naval de Washington.

Monsieur Sarraut ha declarado que aportará alguna interesante modificación al Plan naval de Francia que se discute en Londres.

Los socialistas apoyarán al Gobierno de Chaumemps, pero no lograrán dominio.

PARIS, 24.—El señor Chaumemps ha recibido a una Delegación del grupo socialista, y ha declarado que dichos delegados han ofrecido aprobar el programa ministerial.

Sin embargo, M. Chaumemps ha dicho que en vano pretenderán los socialistas dominar al Gobierno, porque eso no les será permitido.

Soulie, Reynaud y Cachin interpelarán al nuevo Gobierno

PARIS, 24.—Ya se han anunciado algunas interpelaciones al nuevo Gobierno.

Don Eduardo Soulie interpelará al señor Chaumemps acerca de la constitución del Gabinete, y Paul Reynaud y Cachin, acerca de la política general que desarrollará.

VIDA DE FUERA

El "breakophone"

Se trata de un nuevo aparato, que acaba de construir un fabricante de órganos, de nacionalidad húngara, Francisco Szkeres. Este aparato puede reemplazar absolutamente todos los instrumentos que componen el "jazz-band" y un solo músico basta para hacerlo funcionar.

El inventor ha registrado la creación y la venta del aparato en los Estados Unidos, y en la mayor parte de los países de Europa. Los músicos de "cines" y "dancings" han enviado una carta a Francisco Szkeres para hacerle saber que si no renunciaba inmediatamente a su invención, una bomba estallaría en su domicilio. El inventor se ha puesto al amparo de la policía, que vigila su casa.

En realidad el progreso se porta mal con los profesores de música, pues con el cine sonoro y otros inventos, los están poniendo en huelga permanente y forzosa.

EL TRIGO Y EL MAIZ

PALENCIA, 24.—Produjo buena impresión la noticia de que el Gobierno había accedido a la petición formulada por la Federación Castellano-Leonesa en la cuestión triguera.

Autorizada por el gobernador, el lunes se

Los cadáveres del Tajo

Quizá la tarjeta de la clave de la identificación

TOLEDO, 24.—El agente de Madrid señor Quevedo trajo el informe de los doctores Piga y Aznar y lo entregó al juez. Este manifestó que no diría nada acerca del mismo antes de estudiarlo, con detenimiento.

Esta mañana recibió el juez a los periodistas y les dijo que este dictamen era lo más importante del sumario. Está tan bien hecho y concreto, que quizá pueda ser la clave de la identificación. Inmediatamente ordenó algunas investigaciones. Se cree probable el viaje de un agente, acompañado de otro funcionario que designará la Dirección de Seguridad. Para ello se esperan instrucciones concretas y el itinerario.

Aunque el juez se ha negado a facilitar noticias relacionadas con el dictamen, parece cierto que no ha podido descifrarse el nombre de la tarjeta por coincidir este lugar con la rotura y faltar algunos trozos. Hoy marcharon a Madrid los agentes señores Más y Flores Ochoa, para gestionar en la calle de Toledo y adyacentes datos acerca de la confección del traje que llevaba el último cadáver hallado. El agente señor Hernández Rubio entregó al Juzgado una relación de los colonos y propietarios de las fincas de ambos lados de las riberas del Tajo.

LA TREGUA ADUANERA

PARIS, 24.— Parece que el representante de Noruega en la Conferencia aduanera de Ginebra ha señalado algunas dificultades que existen para la entrada en los países del Norte en la "entente" europea.

En la Gran Bretaña ha propuesto un método de negociaciones sucesivas que permitirán atender progresivamente a los resultados inmediatos.

Ruptura del noviazgo de la princesa Ileana

BUCAREST, 24.—En los centros políticos circula el rumor de que el alto dignatario palatino señor Hiott presentará su dimisión, en vista de la ruptura del noviazgo de la princesa Ileana con el conde de Hocheberg, pues se le censura no haber tomado todas las precauciones necesarias, informándose bien sobre el novio de la princesa.

Se observa que el señor Hiott no ha acompañado a la Reina María y a la princesa Ileana en su viaje a Egipto, como ha hecho en todos los viajes anteriores.

El ex presidente Taft ha empeorado

WASHINGTON, 24.—El ex-presidente de los Estados Unidos, señor Taft, ha empeorado.

Las personas de la familia del enfermo han sido llamadas a Washington urgentemente.

Ha regresado al Uruguay el explorador Wilkins

MONTEVIDEO, 24.—El famoso explorador británico sir Hubert Wilkins ha llegado a esta capital, procedente de la zona antártica, en un aeroplano conducido por el piloto Chesman.

El señor Wilkins abandonó el vapor noruego "Henrik Ibsen" cuando éste se encontraba a 125 millas de distancia de este puerto, cubriendo el resto del trayecto en el avión.

Más tarde llegó el buque citado, que conducía el resto de la expedición.

celebrará en el Cinema España una reunión magna, a la que acudirán los labradores de la región, para tratar de este asunto.

BARCELONA, 24.—Numerosos elementos del comercio cerealista, concurrentes al salón de contratación de la Casa Lonja, han elevado una instancia al ministro de Economía solicitando la libre importación del maíz con el establecimiento de un derecho arancelario.

En dicha instancia se quejan los firmantes del trato que recibieron por parte de la Dictadura, que les perjudicó gravemente en sus intereses mediante disposiciones dictadas por el favoritismo.

Después de exponer la forma en que fueron aumentados considerablemente los derechos de importación del maíz, añaden "que desde aquel momento quedó intervenida la venta de maíz exótico y anulados prácticamente el comerciante y los agentes comerciales, por cuanto se excitaba al consumidor a la compra directa a las Juntas de Abastos. No hemos de dejar de consignar que dicho comercio no fué posible más que para la casa concesionaria y aquellos representantes que la misma eligió en diferentes puertos".

NECESIDAD DE ORGANIZACION

Una conferencia del señor Jiménez Asúa en la Casa del Pueblo y otra del señor Maura (don Miguel) en San Sebastián, coincidentes en un punto de la mayor importancia; nos mueven a comentar ese punto de coincidencia y aun más porque, declarara o no, el mismo pensamiento, que es, en suma, expresión de una realidad, palpita en otras opiniones, en otros juicios y en otros anhelos políticos del momento actual.

Es perfectamente lógico que así ocurra: hasta el día en que fue admitida la dimisión al general Primo de Rivera, las masas políticas, y aun las que calificadas siempre de abstinentes en esa materia, o apolíticas, en general, formaban en realidad un sólo partido con una aspiración única, perfectamente lógica y legítima, sentida como una necesidad espiritual y que constituía un programa fácil de sintetizar en una frase por todos aceptada como ideal: derribar la Dictadura.

Ahora realizado ese programa y conseguido ese ideal, no es tan fácil, ni mucho menos, la coincidencia: los elementos unidos—explícita o implícitamente—para una acción común, se han disgregado y ha surgido una frase muy expresiva: "hay que definirse".

A este punto concreto de la definición se encamina la coincidencia de que antes habíamos, muy visible, entre los señores Asúa y Maura, y existente, aunque menos a la vista, en todos los sectores del mundo político muy ampliado a consecuencia del período dictatorial.

El señor Asúa hacia notar, efectivamente, que mientras los socialistas que han depuesto en una encuesta reciente, se han declarado adscritos a las organizaciones de su partido, los republicanos, en las mismas condiciones, no han podido hacerlo.

El señor Maura, por su parte, señaló la falta de una organización de derecha republicana, y al mismo tiempo "La Epoca" habla de la disgregación de los partidos que antes actuaban y de la necesidad de constituir bloques actuantes en política.

Toda la labor de la Dictadura y de sus auxiliares, más o menos declarados y cons-

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

cientés, ha consistido en pretender destruir las organizaciones políticas actuantes del 13 de septiembre de 1923, sin precisar cargos ni acusaciones, demasiado difusas siempre para que tuviesen realidad, crearon un ambiente hostil a las organizaciones en aquella fecha existentes y que nadie puede ignorar ni desconocerlo, fué durante muchos meses el verdadero sostén de la Dictadura que esgrimía, como arma defensiva, la incógnita de lo que había de sucederla.

Ahora mismo, en determinados sectores políticos y periodísticos, continúan los ataques; son muchos los que por soñar con organizaciones nuevas—en las que siempre es más fácil escalar posiciones elevadas—, atacan o fingen desdeñar a las antiguas, y así se da el caso de que en todos los campos políticos se note—sea aparente o real—esa falta de organizaciones y que se considere al socialismo como una fuerza, porque es la única organización ostensiblemente existente.

En realidad, ahora, como hace algunos meses, hay una aspiración unánime; pero menos fácil de expresar en una frase sintética y de traducir en un acto unánime también (si vale hablar así): las masas políticas y las masas amorfas llevadas a la acción por los desaciertos de la Dictadura, sienten por igual la necesidad de organizaciones, lo mismo que los señores Jiménez Asúa y Maura, aunque ellos la expresen con referencia a un sólo campo en el que, por lo visto, se encontrarían más a gusto.

Ahora bien, por mucho que los aficionados a creaciones nuevas traten de ocultarlo, es evidente que las "viejas organizaciones" no han muerto: muy al contrario, el hecho mismo de haber resistido a los embates de la Dictadura y de sus afines, demuestra que poseían una enorme vitalidad.

Forzosamente han de constituir esas organizaciones núcleos poderosos de atracción a que puedan y deban sumarse los que ahora llegan a la política y los que militando antes en unos partidos hayan sacado de la experiencia durante la Dictadura el convencimiento de que profesaban una política equivocada.

A nadie puede caber duda, en efecto, de que una de las consecuencias de ese régimen ha sido, afortunadamente, por excepción, la de desviar el eje de la política nacional muy marcadamente hacia la izquierda. A nadie sorprenderá tampoco que sean ahora las organizaciones liberales las más favorecidas por las nuevas aportaciones y, quizás también las que por efec-

to de ellas, tengan con nueva savia nueva vida.

Pero en esta reorganización total, que es una necesidad urgente, puede haber un peligro que es indispensable señalar: el de que por buscar demasiada finura de matices, que podrá y deberá ser ulterior, las fuerzas liberales se disgreguen en organizaciones tan numerosas como débiles. "Divide y vencerás", viejo axioma que parece absurdo enunciar ahora, ha sido siempre la fuerza de los derechos en España.

Concluimos, pues, que la organización es urgente, que no faltan, como algunos tienen interés en proparar, núcleos para organizarla, y finalmente, que sólo será eficaz mediante la formación de grandes grupos coincidentes en unas pocas afirmaciones capitales y capaces de matizarlas después, sin detrimento de la coincidencia fundamental.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 24

Interior 4 por 100. F.	75,60
id. id. 5 y 4	75,25
Exterior 4 por 100. F.	81,80
id. id. E.	81,80
Amortizable por 100. E.	74,50
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	110,50
Id. id. id. (con impuesto) F.	109,—
Deuda ferroviaria: A.	100,—
id. id. B.	100,—
id. id. C.	99,95
Bonos del Tesoro: A.	100,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	98,—
Id. Id. Exprs Interior 1899.	100,—
Id. Id. id. 1909.	96,—
Id. id. D. y Obras.	94,25
Id. id. Ensanche.	94,—
Id. id. id. 1915.	90,—
Villa de Madrid. 1914.	90,—
Id. id. 1918.	90,—
Gédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	95,25
" " " " 5 por 100.	100,00
" " " " 6 por 100.	108,25
Acciones Banco de España.	580,00
Hipotecario.	465,00
E. de Crédito.	450,—
Hisp. Americano.	600,00
Nuevas Río de la Plata.	400,—
Tabacos.	229,50
Fén.	418,—
Ferrocarriles Andaluces.	60,—
M. Z. A.	509,—
Met. O.	184,—
Ferrocarril Norte de España.	587,—
Azucareras preferentes.	63,—
Id. ordinarias.	60,00
Peñarroya.	60,00
Moneda extranjera	
Francos.	81,52
Id. Suizos.	90,—
Id. Belgas.	90,—
Liras.	90,—
Libras.	38,86
Dólares.	7,98
Id. Cable.	100,—
Marcos org.	90,—

DE POLITICA

El presidente descansa

El general Berenguer, por la mañana, dió una vuelta a pie por la población.

Por la tarde fué con sus hijos al campo, regresando a las seis, hora en que se encerró en su despacho, donde estuvo trabajando.

La subsecretaría de Estado

Mientras se reorganizan en el ministerio de Estado los servicios y Centros dependientes de la Secretaría General de Asuntos Exteriores, se confirma al secretario general, don Emilio de Palacios, la delegación para el despacho, acuerdo y firma de los asuntos en que viene interviniendo.

La creación del Estado Mayor Central Forma parte integrante de las reformas que proyecta el presidente del Consejo la constitución de un Estado Mayor Central, con facultades análogas a las que tiene el organismo similar en la República francesa y en el Almirantazgo inglés, salvadas las diferencias naturales.

Este organismo, respondiendo a la idea del general Berenguer, evitará en lo sucesivo que un ministro de la Guerra, por un simple capricho, acuerde modificaciones esenciales en la estructura del Ejército, porque él mismo será el encargado de realizar los estudios convenientes, y propondrá al titular de la cartera aquellas reformas que considere necesarias.

Al nuevo Estado Mayor pertenecerán los generales que tengan derecho a ocupar este puesto, con arreglo a su categoría militar, y especialmente a los mandos que hayan desempeñado, quedando excluidos aquellos que, aun disfrutando de la categoría, no hayan ejercido los mandos adecuados que se especificarán en el decreto de constitución de este organismo.

Viaje del Príncipe de Gales

LONDRES, 24. — El príncipe de Gales ha llegado a Nairobi, siendo recibido con gran entusiasmo y públicas demostraciones de respeto.

Fuó recibido por el gobernador, sir Edward Grigg y todas las autoridades indígenas.

En honor del príncipe se han organizado y celebrado varias fiestas, entre ellas una de danzas típicas del país, que fueron muy celebradas por el regio visitante.

Noticias deportivas

Real Madrid, 1; Real Sociedad, 1.

El Madrid no acaba de ajustarse, y es que su línea de medios no entra en juego, a causa de que la mayor parte de sus elementos están en plena cuesta abajo. Ayer, el trio medio de los campeones del Centro, puede decirse que no existió. Algunos destellos de Esparza, tan trabajador como siempre, y pare usted de contar. Y eso es muy poco, y desde luego, desproporcionado con los emolumentos que perciben.

Al llegar el descanso, empató a uno señalaba el marcador. Comings fué el encargado de batir al meta donostiarra de un tiro fusilado, al recoger un centro de Olaso. Poco después, Marculeta, tras una jugada habilidosa, coloca el pelotón dentro de la casilla de Vidal.

En el segundo tiempo los dos grupos buscaron con afán el desempate; pero los dos metas, con sus felices intervenciones, fueron causa de que se malograrán una y otra vez los intentos de marcar.

El Madrid realizó una pobrísima exhibición de juego. Siguen sus líneas sin llegar al ajuste. Y la Liga termina, acercándose el campeonato de España, donde los descuidos y faltas de conjunto suelen costar la eliminación. Vidal, como siempre, bien, ayudado eficazmente por Morera. De Quesada no queríamos hablar, porque nos duele la censura, cuando ésta ha de realizarse en un hombre de mérito. Mal camino el que lleva el buen zaguero madrileño. El desorden, la falta de cuidado personal, conducen al lamentable estado en que actualmente se encuentra.

Los medios... No queremos decir nada más; pero si ya por este año es demasiado tarde, para el próximo, habrá de pensar el Real Madrid muy seriamente en la renovación. El tiempo es implacable y no perdona a nadie. Esparza, como ya decimos al principio, fué quien únicamente se salvó del naufragio.

El ataque jugó con ganas, pero nada más. Y eso es algo en fútbol, pero muy poco. Olaso, en plena recuperación, fué el mejor de los interiores, fogosos y trabajadores, pero faltos del necesario conocimiento, mientras Rubio en el centro, en una tarde desgraciada, perdía ante la puerta de Izaguirre una y otra excelente ocasión de marcar. De Lazcano... No habria perdido el equipo madrileño nada con dejarlo tranquilamente en Sevilla.

La Real, se nos presentó ante nuestros ojos como un equipo apagado y falto de moral. No jugó un partido grande, ni muchísimo menos, pero demostró una vez más a los aficionados que la fama de equipo de clase no es injustificada.

Marculeta fué sin duda su mejor hombre, brillando en el difícil puesto de centro medio.

Por líneas, el trio defensivo, lo más sólido y seguro de los donostiaras. Y lo más endebles, el ataque, que ligó con poca fortuna, mostrando sus cinco componentes una absoluta falta de remate. Los extremos fueron más eficaces que el trio interior, si bien hay que tener en cuenta, que éste, al lesionarse Cholin, perdió en compenetración y eficacia.

Resultado justo, si nos atenemos a las características del juego. Ninguno de los grupos demostró una superioridad suficiente para adjudicarse los dos puntos. El dominio estuvo repartido, y por ello nos parece equitativo el empate que al terminar señalaba el marcador.

Muchas veces, en multitud de ocasiones, hemos dicho, que la costumbre iniciada de que los árbitros de casa, arbitren los partidos con equipos de fuera, es un sistema que, en más de una ocasión, conducirá al escándalo público. El árbitro actúa en una situación llena de violencia y sin autoridad. Y así si que no hay arbitraje posible, por muy buena voluntad que se ponga. Y esto, ni más ni menos, es lo que pasó ayer tarde en Chamartín con el madrileño Navaz. A sus órdenes formaron los equipos de esta forma:

Real Sociedad. — Izaguirre; Ilundain, Zaldúa; Orcolaga, Marculeta, Murguía; Mariscal, Ayestarán, Cholin, Bienzobas y Yurrita.

Real Madrid.—Vidal; Morera, Quesada; Prast, Esparza, Peña; Lazcano, Comings, Rubio, Galé y Olaso.

La Liga no puede continuar más interesante: he aquí cómo queda la primera división después de la última jornada:

Deportivo Alavés, 1; Valencia, 1.

VALENCIA, 24. — Se ha celebrado en Mestalla este partido bajo el arbitraje del madrileño Espinosa. La lucha terminó con empate a un tanto después de una pelea en la que dominó generalmente el Valencia. Molino el medio centro local hizo un partido formidable.

Por los forasteros Ciriaco y Quincecos, cuantas ocasiones se les presentaron demostraron ser la mejor pareja defensiva de los Clubs nacionales.

Sporting, 2; Betis, 1.

GIJON, 24. — El Sporting ha conseguido hoy una difícil victoria al batir a los andaluces por dos tantos a uno. La primera parte terminó uno-cero en favor de los locales, conseguido por Pin, de un fortísimo tiro de fuera del área. Los béticos jugaron esta parte con enorme desgracia.

Tras el descanso aprietan los gijoneses y marcan pero el árbitro les anula el tanto anterior. Una internada en Pin la corta Tondo en falta. Penalty que eleva el dos para bajar el uno. Cuando faltan siete minutos Solé en una escapada logra marcar el de honor para los suyos.

Hasta terminar dominan los forasteros, aunque sin resultado.

Iberia, 1; Cultural, 0.

LEON, 24. — En Guzmán el equipo local ha sido nuevamente batido y esta vez la puntuación le deja tan cerca de la cola, que no tendría nada de particular que le costara el descenso.

Los locales faltos de varios de sus mejores elementos han jugado con las líneas descohesionadas, lo contrario que el equipo aragonés, cuyas características han sido la rapidez y el entusiasmo de rochado continuamente. En la segunda parte Zorroza, recoge un pase de Tomasín y clava la pelota en la puerta leonesa. Arbitró Comorera quien estuvo bien.

Sevilla, 4; Oviedo, 0.

SEVILLA, 24. — El Sevilla ha jugado hoy un facilísimo encuentro. Ha batido al Oviedo por cuatro cero con una gran facilidad después de un encuentro en el que ha dominado grandemente demostrando una neta superioridad. La delantera local actuó con gran fortuna.

Ha arbitrado el catalán Vilalta, quien ha estado acertado en su fácil trabajo. El público numeroso y el tiempo excelente.

Real Murcia, 6; Deportivo Coruña, 2.

MURCIA, 24. — Con gran calor se ha jugado ayer en la Condomina. Ha arbitrado el madrileño Montero. Los locales han aplastado a los gallegos por seis tantos a dos. El portero Isidro tuvo una tarde bastante desgraciada, luciendo por el contrario Hilario y el extremo derecha.

Racing, 2; Barcelona, 1.

SANTANDER, 24. — En el Sardinero los santanderinos han logrado un magnífico triunfo al batir a los azulgraneros por dos a uno.

El primer tiempo terminó uno cero en favor de los catalanes, los cuales desarrollaron un gran juego de conjunto que le hizo merecer el resultado.

Tras el descanso los santanderinos comienzan con enorme entusiasmo y empuje. Larrinaga recoge un balón de los medios y en jugada personal consigue el empate. Poco después en un lío Walter tiene la desgracia de marcar en su propia puerta. Con dos uno termina el partido. Al Barcelona se le anuló dos tantos.

Arenas, 2; Europa, 1.

BARCELONA, 24. — El Arenas en franca recuperación ha derrotado a los europeos por dos tantos a uno. Los areneros merecieron el resultado por su mejor juego de conjunto y entusiasmo.

Ha arbitrado Hernández Areces quien lo ha hecho solo regularmente dejándose influenciar por el público.

Real Unión, 8; Athletic, 2.

IRUN, 24. — El Real Unión ha aplastado a los atléticos madrileños por ocho tantos contra dos. El Athletic produjo una impresión pobrísima entre los aficionados de ésta. Urziberea, que reaparecía después del castigo de la Nacional, mostró sus excelentes condiciones de perforador. Del arbitraje se encargó el guipuzcoano Barrena.

Athletic, 6; Español, 0.

BILBAO, 24. — El Athletic ha demostrado una vez más ser el mejor equipo de España en los actuales momentos. El Español no ha podido resistir el formidable empuje de los vascos y ha sido aplastado por seis-cero lo mismo que pudo haberlo sido por doce tantos de diferencia.

El público ha seguido con gran entusiasmo la labor de los blanquirrojos que cionándose en frecuentes ocasiones. De arbitrar se ha encargado el madrileño Melcón.

Los toreros han sido batidos

SAN SEBASTIAN, 24. — En el campo de Atocha han jugado los toreros madrileños contra el equipo de veteranos de la Real Sociedad. La ligereza de los jóvenes, no ha podido con la veterana maestría de los viejos, entre los que han formado Arrate, Portu y otros, venciendo por cinco tantos a tres.

Pedestristmo.—El campeonato de España de cross

VIGO, 24. — Ha terminado el campeonato de carreras a través del campo. Venció en la prueba el madrileño Ramos quien realizó una magnífica hazaña batiendo a Reliegos y otros destacados corredores. La nota saliente ha sido ésta y el desastre del equipo catalán, que se ha desinflado por completo.

EL BAILE DE LA PRENSA

Continúan recibiendo en la Asociación de la Prensa valiosos regalos del comercio y de la industria de España para la gran tómbola del tradicional y sugestivo baile de la Prensa.

Los primeros premios, serán los siguientes: estupendo automóvil "Chevrolet", de cinco asientos; suntuoso cuarto de baño, de color rojo, con sus accesorios; magnífica pianola-piano "Aeolian"; valiosa cama de bronce y cristal con somier "Victoria"; hermoso mantón de manila de los Almacenes París-Madrid; otro de los Almacenes Simeón; estuche de tocador, de plata; maleta de piel de cocodrilo y elegante impermeable de cuero.

De Barcelona se han recibido los siguientes regalos: Un corte de traje y otro de abrigo, ambos de seda, de la casa

Eduardo Puig; un impermeable pluma, para señora y otro para caballero, de Francisco Roqueta; dos pañuelos de seda, para señora, de Jaime Luch Prat; tres ricos mantones de seda estampados, de la casa Pablo Schleicher; un artístico cuadro al óleo, de P. Rigau; una caja de botellas del acreditado Anis del Mono; un reloj despertador de la casa Rienzle; diez cajas de pañuelos de señora, de las pañoleras Baró y doce prendas de lana para uso interior, de don Pedro Callis. De Tarrasa: dos cajas de medias de seda, de don Alejandro Boix, y de Sabadell, un corte de traje de caballero del yerno de Enrique Turull. Dos juegos de encaje, de las "Encajeras Peninsulares Unidas", de Almagro; diez libras de chocolate, de la casa Zorraquino, de Zaragoza; rico pañuelo de seda, pintado, de don Pedro Crespo, de Sevilla; artístico plato de loza, de la casa Pickman, también de Sevilla y un maletín de Amelio Zapata, de la misma capital. Dos hermosísimos cortes de capa de la viuda de Rafael Díaz y otro de Francisco Gozávez, ambos de Béjar.

Según costumbre, cada billete da derecho a una artística fotografía en casa de Alfonso, Toledo, 63.

La sala del teatro de la Zarzuela estará intensamente perfumada por la casa "Myrurgia", con sus maravillosos productos, de los que también ofrecerá preciosas muestras a las damas que concurren al baile.

CAFÉS MARCA

El Cafeto

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

El Colegio de Abogados de Madrid

Varios acuerdos

En la primera sesión que bajo la presidencia de don Angel Ossorio y Gallardo ha celebrado la Junta de gobierno del Colegio de Abogados, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Primero. Convocar a una Junta general para conocer la opinión del Colegio en lo que respecta a la representación del mismo en la Diputación provincial.

Segundo. Nominar a los señores Piniés, Galarza y Moral para que examinen la petición por este último formulada en orden al procesamiento del juez señor Alvarez Rodriguez, y redacten el correspondiente informe respecto a la conveniencia de solicitar del Gobierno la medida mencionada, fundándose en la extralimitación de funciones del referido juez, nombrado por la Dictadura, para instruir el proceso seguido contra el ex ministro liberal don Santiago Alba y Bonifaz; y

Tercero. Solicitar el restablecimiento inmediato de la ley Orgánica del Poder judicial y la adicional a la misma.

Gacetas teatrales

INFANTA ISABEL.—Todas las noches, y el jueves, tarde y noche, la obra más graciosa de Arniches, "La condesa está triste...", que mantiene al público, durante dos horas y media, en franca carcajada. Las demás tardes, "¡Pégame, Luciano!"

COMICO.—(Loreto-Chicote).—Martes, a las 6,30, a precios populares, a base de 3 pesetas butaca, "El cuatrigémino"; y a las 10,30, "De cuarenta para arriba..."

Pronto, estreno de la farsa cómica de José Ramos Martín y Enrique Reoyo, "Los que tenemos cincuenta años".

MARAVILLAS.—Mañana, martes, tarde (1,50 butaca), "El soldado de San Marcial". Noche (2 pesetas butaca), "Tierra baja". Miércoles, noche, estreno "Del infierno a la gloria", de Antonio Guzmán Merino.

ROMEA.—Tarde y noche, el éxito de la temporada, "¡Por si las moscas!", genial interpretación de Perla Greco, de Antonita Torres, Aurorita Peris, Conchita Rey, Robert y Bretaña. Todos los días, tarde y noche, dos horas de risa.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSEPERIA

LAS CEDULAS PERSONALES

Una nota

"Se advierte, a los que por cualquier circunstancia no hubiesen formulado su padrón u hoja declaratoria para la exacción de dicho impuesto que el próximo día 28 termina el plazo de presentación, y que, trascurrido dicho día, la Administración no responderá de los perjuicios que pudieran ocasionarse, puesto que la admisión de padrones adicionales y posteriores a dicha fecha estará sujeta al reintegro en sellos provinciales proporcionalmente al valor de las cédulas correspondientes".

CASA REAL

Anteayer, a las nueve y media, se celebró en el comedor de gala de Palacio el banquete con que SS. MM. los Reyes obsequiaron al Cuerpo diplomático extranjero acreditado en Madrid.

Como se había posesionado ya de su cargo el nuevo ministro de Estado, fué éste quien asistió al acto, en lugar del presidente del Consejo. También estuvo invitado el secretario general de Asuntos Exteriores, señor Palacios.

Durante el acto, la banda de música del Cuerpo de Alabarderos interpretó un programa selecto.

Terminado el banquete, el Rey, con los demás caballeros, pasó al salón de Columnas para tomar el café, y la Reina, con las restantes damas, trasladóse al de Carlos III para conversar. En el salón de Columnas, el ministro de Estado tuvo ocasión de cambiar impresiones con algunos embajadores y ministros extranjeros. Todos le felicitaron por su nombramiento.

Mientras tanto iban acudiendo al Alcazar, también por la puerta principal, los invitados al concierto que siguió al banquete. Entre ellos figuraban, especialmente invitados por Su Majestad, el general Berenguer y los ministros, con sus respectivas señoras. Los miembros del Cuerpo diplomático extranjero que no habían asistido a la comida se fueron reuniendo en la sala y en el salón del Trono. A las once de la noche, los introductores de embajadores los formaron en grupos, por Embajadas y Legaciones, en el último salón.

Los Reyes, los infantes y las demás personalidades que habían estado reunidas en el salón de Columnas y en el de Carlos III penetraron a las once y cuarto en el del Trono. Las Reales personas saludaron a uno y otro lado del personal diplomático y a los miembros del Gobierno, e inmediatamente trasladáronse todos al comedor, que se había transformado ya para que en él se verificase el concierto anunciado.

Este estuvo a cargo de la banda de música de Alabarderos, que interpretó muy brillantemente el siguiente programa:

"Rapsodia húngara" (núm. 2), Liszt; "La Valse" (poema coreográfico), Ravel; "Scheherazade" ("suite" sinfónica); III, El joven príncipe y la joven princesa; IV, Festival en Bagdad. La nave naufragada, Rimsky-Korsakow; "Tannhauser" (ópera), Wagner.

Para jamaños y saichichones

Rico

Conde de Romanones, 12

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Abrego y Tacco contra Ucin y Zabaleta; segundo, a pala; Araquistain y Quintana II. contra Chiquito de Gallarta y Jáuregui.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Ella o el diablo". Noche, no hay función.

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "El negro que tenía el alma blanca" (gran éxito). INFANTA ISABEL.—A las 6,30, "¡Pégame, Luciano!" (gran éxito); 10,30, "La condesa está triste..." (la más graciosa obra de Arniches).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz Artigas).—A las 6,15 y a las 10,15, "El monje blanco".

ESLAVA.—(Compañía lírica española). A las seis y a las diez y media, "La pizarra" (enorme éxito).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30 (popular), "El cuatrigémino"; 10,30, "De cuarenta para arriba..."; Extraordinarios éxitos de risa!

FUENCARRAL.—(Compañía Anita Adamuz).—A las 6,30 y 10,30, "El alma de la copa". Cantaores protagonistas: Niño de Marchena y Niño del Museo (éxito colosal).

MARAVILLAS.—(Compañía cómicodramática Manrique G.I).—A las seis, "El soldado de San Marcial". A las diez y media, "Tierra baja".

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, "¡Por si las moscas!"

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14

Teléfono, 54.912

AMERICA POR CABLE

En favor de unos penados
BUENOS AIRES, 24. — El Presidente de la República, señor Irigoyen, ha recibido esta tarde una delegación muy destacada de los naufragos del vapor "Monte Cervantes", quienes le entregaron una nota exponiéndole las atenciones recibidas cuando después del naufragio fueron conducidos a Ushua y sofregio del presidente que adopte las medidas oportunas en favor de los penados de aquella localidad, en cuya prisión estuvieron alojados los naufragos y en la que aquellos compartieron sus alimentos con ellos. (Agencia Americana).

Estalla un petardo frente a un Consulado
BUENOS AIRES, 24. — Comunican de Córdoba que frente al Consulado de Italia estalló un petardo, causando gran alarma. No hubo desgracias, pero los daños materiales en la fachada y en el pavimento son de gran consideración. (Agencia Americana).

Boxeo
BUENOS AIRES, 24. — En el estadio del River Plata se celebró un "match" entre Ino Pérez y José González. Venció el primero por puntos. (Agencia Americana).

BUENOS AIRES, 24. — En el estadio de San Lorenzo de Almagro se celebró un encuentro a diez asaltos entre Víctor Peralta y Santos Mur. Mur quedó derrotado por "k. o." en el sexto "round". (Agencia Americana).

Comunista expulsado
RIJANEIRO, 24. — Ha sido detenido y en breve expulsado el súbdito portugués Antonio Pereira Magalhães, por dedicarse a la propaganda del comunismo. (Agencia Americana).

Reelección del Presidente del Supremo Tribunal Federal
RIJANEIRO, 24. — Ha sido reelegido Presidente del Supremo Tribunal Federal don Godofredo Vianna. (Agencia Americana).

Muerte de un general peruano
QUITO, 24. — Ha fallecido el general del Ejército peruano, que se hallaba aquí desterrado, don Benjamín Puente. Fué ministro y senador en el Perú y ministro de su país en la Argentina (Agencia Americana).

Tres hombres carbonizados por una imprudencia

ZARAGOZA, 24. — De Epila comunican por teléfono que esta tarde, a las tres, salieron de la población tres hombres con objeto de cortar un olmo que había en la orilla del río, cerca del pueblo. Los tres hombres, llamados José Aznar Sanz, de cuarenta y seis años; Pedro Lobera Lana, de diez y nueve, y Agustín González Sanz, de cincuenta y seis años, procedieron a cortar el árbol, al que previamente habían atado una cuerda a una de las ramas de la copa; pero cometieron la imprudencia de no prevenir el lado por que iba a caer el árbol, y éste alcanzó a unos cables de alta tensión que pasan por allí, conductores del fluido eléctrico para la luz. Uno de los cables, al recibir el golpe, se rompió y alcanzó a los tres obreros, que quedaron carbonizados, muriendo instantáneamente.

La población, consternadísima, salió al lugar del suceso. Los cadáveres fueron recogidos y conducidos al Depósito. Mañana se efectuará el entierro.

La "Gaceta"

La de ayer, domingo, publica entre otras las siguientes disposiciones:
 PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS. — Real decreto nombrando ministro de Estado y disponiendo cese en el de Instrucción pública y Bellas Artes, a don Jacobo Stuart Fitz James Falco Portocarrero y Osorio, duque de Alba, senador del Reino.

ESTADO. — Real orden disponiendo que mientras se reorganicen en este ministerio los servicios y centros dependientes de la Secretaría general de Asuntos Exteriores, se confirme al secretario general don Emilio de Palacios la delegación para el despacho, acuerdo y firma de los asuntos en que viene interviniendo.

HACIENDA. — Real orden autorizando a la Dirección general de la Fábrica de Moneda y Timbre para adquirir por gestión directa una máquina fresadora "Universal".
 EJERCITO. — Real decreto-ley restableciendo la Subsecretaría de este ministerio y el cargo de subsecretario, y suprimiendo la Dirección general de Instrucción y administración.

Real decreto nombrando subsecretario de este ministerio al general de división don Manuel Goded Llopi, y disponiendo cese en el de director general de Instrucción y Administración del mismo.

Real orden aprobando la comisión del servicio desempeñada por don Isidro de Garnica Echevarría, teniente coronel de Estado Mayor.

Otra designando agregado militar a la Embajada de la nación en Santiago de Chile y a las Legaciones en Bolivia, Méjico y El Ecuador, a don Luis de Madariaga y Espinosa, teniente coronel de Estado Mayor.

Otra ídem id. id. a la Embajada de la nación en Washington y a las Legaciones en Guatemala, Honduras, El Salvador, Nica-

ragua, Costa Rica y Cuba, a don Joaquín Planell Riera, comandante de Artillería.

Otra ídem id. id. a las Embajadas de la nación en Francia y Bélgica, y a las Legaciones en Holanda y Suiza, a don José Ungria Jiménez, teniente coronel de Estado Mayor.

Otra disponiendo cese en el cargo de agregado militar en la Embajada de la nación en Santiago de Chile, y en las Legaciones de Bolivia, Méjico y El Ecuador, don Luis Antelo Rossi, comandante de Caballería.

Otra, circular, declarando que la ampliación que establece el Real orden de 24 de julio del año próximo pasado, comprende a los individuos que cesaron en el disfrute de los beneficios del Real decreto-ley de 26 octubre de 1927, por reincidencia en la falta de pago de las cuotas anuales, siempre que concurra la condición que se indica.

Algunas de las disposiciones que publica la de hoy:

HACIENDA. — Real orden disponiendo empiece a contarse el día 27 del mes actual el plazo posesorio de don Luis Utrilla Carrasco, Vista de la Aduana de Irún.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES. — Real orden nombrando a don Alfonso Velarde de Castro auxiliar de la Sección de Letras del Instituto nacional de Segunda enseñanza del Cardenal Cisneros, de esta Corte.

Otra admitiendo a don Vicente Cuadrillero la dimisión del cargo de secretario del Museo Nacional de Artes Decorativas.

Otra nombrando director del Museo Nacional de Artes Decorativas a don Luis Pérez Bueno.

Otra disponiendo se clasifique de beneficencia particular docente la Fundación denominada "Premio Roque Cillero", instituida en favor de los alumnos oficiales de Latín del Instituto nacional de Segunda enseñanza de Logroño, por don Roque Cillero Plágaro, catedrático que fué de la referida asignatura.

TRABAJO Y PREVISION. — Real orden denegando autorización solicitada por el Ayuntamiento de Daroca para celebrar un mercado dominical.

El proceso contra el ex dictador Pangalos

ATENAS, 24. — La Comisión parlamentaria de los Treinta (Comisión creada para juzgar al ex dictador Pangalos y a sus cómplices) ha terminado sus trabajos preliminares.

Se anuncia que el proceso comenzará el 7 de marzo. Se acusa a Vogopulos, que era subsecretario de Estado en el ministerio del Interior, de haber aprobado la concesión del casino de Eleusis por 3.925.000 dracmas, mientras que los otros postores habían ofrecido un precio de siete millones de dracmas. Pangalos está acusado en este delito de haber sancionado dicha concesión.

Una segunda audiencia se celebrará el 24 de marzo. En ésta, los ex ministros de la Dictadura, Tabularis y Tantalides, responderán del delito de haber adquirido ocho vagones postales que no hacían falta y a un precio exagerado, aunque una casa inglesa los había ofrecido a precios inferiores.

La tercera audiencia del proceso se celebrará el 31 de marzo. Pangalos, Tantalides y Nider responderán del delito de haber comprado 505 automóviles a una casa alemana, compra que se hizo sin ninguna garantía y sin un examen técnico del material.

AYUNTAMIENTO

La crisis del trabajo. — El mercado de Antón Martín

El alcalde, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que dentro de unos días comenzará la colocación de obreros en las obras últimamente acordadas por el Ayuntamiento, pero que había constar que por el momento sólo podrían ser colocados unos 900.

El marqués de Hoyos rogó a los informadores que hicieran la advertencia de que como en Madrid son muchos los obreros que hay parados, deben de abstenerse los de provincias de venir a la Corte, pues no podrían hallar colocación y ello aumentaría la crisis del trabajo existente en la actualidad.

Manifestó también que está estudiando el emplazamiento del mercado de Antón Martín, y haciendo gestiones para que el Estado ceda el antiguo hospital de Incurables, de la calle de Atocha, para construir en el solar que resulte, el mencionado mercado.

El canciller austriaco en Berlín

BERLIN, 23. — Ayer mañana, a las nueve, ha llegado a esta capital el canciller de Austria, señor Schober, siendo recibido en la estación por el canciller Müller, el ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, y numerosas autoridades y personalidades.

BERLIN, 24. — En la Cancillería del Reich ha tenido lugar una conferencia entre el canciller austriaco Schoeber, el canciller alemán Müller y el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, señor Curtius.

Esta conferencia se ha ocupado detalladamente de cuestiones políticas, y con arreglo a las estrechas relaciones políticas que unen a los dos países, transcurrió en un ambiente de gran confianza mutua.

La segunda conferencia se celebrará el lunes próximo.

El temporal reinante

En Cuenca
 CUENCA, 24. — El tiempo continúa muy crudo y con un frío intensísimo.

En Zaragoza, Huesca y Teruel
 ZARAGOZA, 24. — Como consecuencia de los temporales de nieve habidos en las provincias de Huesca y Teruel se ha recrudecido el frío en la de Zaragoza.

En Santander. — Los lobos
 SANTANDER, 24. — Siguen los temporales de nieves en la parte alta de esta provincia, habiendo vuelto a cerrarse el puerto de Escudo.

Los habitantes de algunas cabañas se encuentran aislados desde hace varios días.

En Potes llegaron los lobos a la verja de la estatua de Jesús del Monasterio, enclavada en la plaza.

En Sillio, los lobos atacaron a un grupo de caballerías, matando a dos yeguas.

Mal tiempo en Baleares
 PALMA, 24. — Continúa la temperatura crudísima y sigue lloviendo.

Frío en Castellón
 CASTELLON, 24. — El tiempo sigue desapacible y crudo, empezando a inquietar a los agricultores la persistencia de los fríos intensos.

EN EL EXTRANJERO
 Dos trenes detenidos por las aguas en Australia

MELBOURNE, 24. — A consecuencia de haber sido arrastrada por las aguas gran parte de las vías, dos trenes expresos transcontinentales se encuentran inmovilizados, en la mitad de su recorrido, entre los Estados occidentales y orientales.

Temporal en Terranova
 SAN JUAN DE TERRANOVA, 24. Desde ayer reina un violento temporal sobre las regiones del Sur y del Este.

Los daños causados por el temporal en los puertos de pesca y la costa del Sur se elevan a varios centenares de miles de dólares. Se tiene noticia de que hay tres víctimas.

Heridos en el temporal
 LONDRES, 24. — Un comunicado, de carácter oficial, del Almirantazgo dice que el día 17 del corriente mes, en las Islas Bahamas, a consecuencia del violento temporal reinante resultaron heridos varios miembros pertenecientes a la tripulación del crucero "Durban".

Tres botes del citado barco fueron arrastrados por las olas y después de permanecer a la deriva muchos días quedaron completamente destruidos.

Casas sepultadas
 ROMA, 24. — Un alud ha sepultado varias casas de campo, en la región de Bolognola, temiéndose que hayan perecido varios de sus habitantes.

Inmediatamente se han organizado brigadas para acudir en socorro de éstos.

MINISTERIOS

JUSTICIA Y CULTO

Después de regresar de firmar con el Monarca, el ministro de Justicia y Culto recibió a los periodistas, diciendo:

— Ya se ha firmado el decreto sobre justicia municipal, del que he facilitado a los periodistas que hacen información en Palacio, una copia de su texto. También les he dado otra del índice del resto de la firma que he sometido a Su Majestad.

El decreto de justicia municipal no es otra cosa, en síntesis, más que desde primero de marzo se reintegrarán en sus puestos los jueces y fiscales municipales que, al amparo de la ley, estaban poseionados antes del 13 de septiembre de 1923, y cese la justicia municipal que se había creado por Real decreto.

Desde el 15 de marzo se abre período para solicitar los cargos municipales y nombrarlos en 1 de agosto. Según el criterio del Gobierno, de reintegrarse a la normalidad, con este decreto no hemos hecho otra cosa que volver a la ley de justicia municipal, que confeccionaron unas Cortes, y aunque yo no digo que sea buena ni mala, hay que respetarla hasta que otras Cortes la modifiquen.

Un periodista le preguntó: ¿Se van a restablecer los adjuntos? El ministro le respondió: De eso no digo nada. Continuará vigente lo dispuesto en la materia, así como también se respetará la elevación de cuantía, que redundará en beneficio de los pobres.

El ministro recibió una petición de los reporteros judiciales, para que se les habilite en el local del Juzgado de guardia una habitación, para facilitarles el servicio de información.

El señor Estrada acogió con cariño la petición, diciendo se resolvería rápidamente.

Situación difícil del presupuesto inglés

El déficit actual es de 3.783 millones de pesetas

LONDRES, 24. — Varios parlamentarios especializados en cuestiones financieras prevén que el ministro de Hacienda, Snowden, tropezará con serias dificultades al presentar los presupuestos al Parlamento, el día 14 de abril.

Según cifras oficiales, el déficit se eleva actualmente a 97 millones de libras esterlinas (3.783 millones de pesetas),

contra 59 millones en 1929 (2.300 millones).

LONDRES, 24. — Se ha publicado el detalle de lo que cuesta anualmente la deuda pública inglesa. Resulta que se paga un millón diario de libras esterlinas para la amortización y los intereses de la deuda.

Los intereses de la deuda ascienden a 310 millones de libras esterlinas y el fondo de amortización fué el año pasado de 57 millones de libras esterlinas.

Las pensiones a los ex-combatientes y a las viudas y huérfanos de la guerra disminuyeron el año pasado en tres millones de libras esterlinas. El número de personas que reciben pensión es de un millón cuatrocientas setenta y seis mil y desde que terminó la guerra esas pensiones han costado al Tesoro inglés la suma de 845 millones de libras esterlinas.

Pompas Fúnebres

4, Arsenal, 4
 Teléfonos: 11190 y 52149

EL NUEVO DIRECTOR DE «EL IMPARCIAL»

Por haber sido nombrado gobernador civil de Córdoba don Graciano Atienza, director de nuestro querido colega "El Imparcial", ha sido designado para ocupar el cargo el distinguido escritor don Luis Massó.

Agradecemos al señor Massó el cortés saludo que nos dirige en amable carta y nos ofrecemos a la recíproca, deseándole los mayores triunfos periodísticos desde la dirección de nuestro querido colega.



NOTAS DEL DIA

A las diez y media de la mañana acudió a Palacio don Elias Tormo, rector de la Universidad Central, manifestando que acudía a jurar la cartera de Instrucción pública. El señor Tormo vestía de frac y ostentaba condecoraciones.

Poco después llegó a Palacio el general Berenguer, quien abandonó el Regio Alcázar a las once y cuarto, manifestando a los periodistas lo siguiente:

— S. M. el Rey ha firmado el decreto nombrando ministro de Instrucción pública al señor Tormo, que acaba de jurar el cargo con el ceremonial de rúbrica, cumplimentando luego a S. M. la Reina.

A las doce y cuarto salió de Palacio el ministro de Justicia, manifestando que el Rey había firmado un decreto que publicará mañana la "Gaceta", sobre la justicia municipal y que en síntesis, no es otra cosa que la derogación del decreto por virtud del cual se designaba a los jueces y fiscales.

Se reintegra a sus cargos a cuantos lo eran por nombramiento hecho al amparo de la ley de 1907, y se abre cauce legal para seguir haciéndolo así hasta que las Cortes lo modifiquen.

También ha firmado el Rey un decreto separando de la carrera judicial a don José Galo Ponte, a petición propia.

El duque de Alba, que abandonó luego el Regio Alcázar, dijo a los periodistas que el Rey había firmado el decreto, disponiendo la celebración bianual en Madrid de la Exposición Nacional de Pintura, Escultura y Grabado. Este decreto responde a que varios artistas han reclamado, porque hace tiempo que no se celebra en Madrid.

El señor Tormo abandonó Palacio a la una de la tarde, marchando a Instrucción pública, donde tomó posesión de la cartera.

Además de los decretos anteriormente mencionados firmó S. M. uno suprimiendo

el Juzgado especial que funcionaba en el ministerio de la Gobernación, creado por la Dictadura, y otro referente a la situación de los militares excedentes y disponibles.

El general Cavalcanti estuvo en Palacio y al salir fué preguntado por los periodistas si sería designado para el cargo de jefe de la Casa Militar de S. M.

El general Cavalcanti contestó que él nada sabía, ignorando también quién podría ser designado.

Añadió que había cumplimentado a S. M. el Rey.

S. M. el Rey recibió hoy a los oficiales que integraron el equipo hípico español, que ha concurrido al concurso internacional de Berlín, dando cuenta detallada a S. M. de su intervención en el mismo.

También estuvo en Palacio otra comisión de oficiales de aviación acompañados del general Kindelán, haciendo entrega a S. M. de un álbum con fotografías de Granada y otras poblaciones.

Estos oficiales forman parte de la escuadrilla destacada en Granada y cuando el Rey la revisó en Trujillo les concedió el honor de que llevarán el distintivo de Alfonso XIII.

El general Marzo recibió a primera hora de la tarde a los periodistas, a los que manifestó que había recibido a una comisión de estudiantes, presidida por el señor Sbert, para darle gracias por las facilidades que habían encontrado en todos los actos. Estoy contento—dijo el ministro—con el comportamiento de los estudiantes, que ha sido ecuanime y sensato. Entre las muchísimas visitas que hoy he recibido de generales, gobernadores civiles y otras personas, me visitó una comisión de la Agrupación de periodistas, presidida por el señor Galarza, para pedirme la supresión de los periódicos del lunes. Todos estamos de acuerdo—dijo el señor Marzo—, en que es preciso respetar el descanso dominical, por lo tanto, tales periódicos deben desaparecer, mas como el público tiene derecho a estar informado, rogué a los señores que componían la comisión que estudiasen las bases para hallar la fórmula, que bien pudiera ser, ya que esa Agrupación prepara el censo de periodistas desocupados, la de que éstos sean los que redacten la nota u hoja informativa. En fin señores, si quieren más detalles en la Presidencia quizás se los puedan dar.

— Señor ministro—inquirió un reportero—, por ahí se dice que usted abandona este departamento para pasar al de Ejército; quisiera decirnos, ¿qué hay de cierto en esto?

— Que yo sepa, nada—contestó el señor Marzo—, ahora bien, si el interesado es el último que se entera de las cosas, qué sé yo; en fin, el tiempo lo dirá.

Entre las visitas que recibió el señor Marzo figura la de don Ricardo Urgoiti para pedirle autorización para retransmitir el discurso del señor Sánchez Guerra. Nada sabemos de lo que habrá acordado el ministro, aunque nuestras noticias son pesimistas.

Después de las dos y media de la tarde abandonó su despacho del ministerio del Ejército en general Berenguer.

Manifestó a los periodistas que el señor Tormo se había posesionado de la cartera de Instrucción pública. Hizo de él un gran elogio, diciendo que le conoce desde hace tiempo y sabe sus opiniones sobre las cuestiones escolares, habiéndose tenido en cuenta sus informes sobre los ríscos conflictos estudiantiles para hacer el nombramiento.

Refiriéndose a las visitas políticas dijo que como ahora está ocupándose de la constitución de los Ayuntamientos y Diputaciones, hasta dentro de tres o cuatro días no podrá reanudar las conversaciones con sus antiguos amigos políticos, que tanto le orientan para el cumplimiento de su misión.

Hoy se firmó el anunciado decreto de la Presidencia para que pase a depender de este Centro el Instituto Geográfico y Catastral.

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que todos los expedientes en tramitación en el Juzgado especial político, pasarán a depender de los Juzgados ordinarios.

Esta tarde se reunieron el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación, ocupándose de los nombramientos de alcaldes.

El Nuncio de Su Santidad ha estado en el ministerio de Estado para visitar al duque de Alba, siendo recibido en ausencia de éste por el señor Palacios, secretario general.

Han visitado al embajador don Emilio Palacios, secretario general de Asuntos Exteriores, los ministros de Lituania y de El Salvador en esta Corte, el ex-embajador de Su Majestad, señor Piña, y el señor Garnica, que ha regresado de Ginebra.

Los Fondos públicos están muy pedidos y se produce alza importante, sobre todo, en el Exterior, que mejora en las series pequeñas de 1 por 100 a 1,75 y en el Amortizable de 1917, que gana de 1,30 a 1,70, según series.

Las acciones bancarias están sostenidas las del Central, que bajan 2 enteros.

Los valores Industriales se cotizan con irregularidad y la moneda extranjera está ofrecida y entre banqueros bajan los francos 3 céntimos y medio, las libras 41, y los dólares 8 y medio, no habiéndose cotizado oficialmente.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche